

大東不^レ忘^レ帳

(8)

雀、百まで

踊り忘れず

多忙と楽しさを表現する
ことばに「盆と正月が一緒
に来たような」という。

一年を二等分して、春は

合わせて踊る。

正月、そのあとが盆である。
いずれも、もとは歓賀

となる、夕やみのせまるこ

な節会（せちえ）の行事で
あつたにちがいない。

早い所では、七月の下旬

から始まり八月にはピーク

となる、ゆかた姿の人々が、会

場に三三五五と集まり始

める、櫻（やぐら）のスピ

カーから流れる音曲に合わ

せ踊りの輪がふくらんでい

くる。

普段着付けぬ ゆかた

姿の子供たち、男の子は堅

くギクシヤクと、女の子

は、さす手、ひく手もしな

やかに、そこはかとした色

気をふりまく。盆踊りの歌

お盆に、ご先祖様の靈を

迎えて交歓するということ

で、ごらそうをつくり供

曲はどの地域も大差なく、
子供向にはテレビ漫画の

キャラクターもの、大人向

まもなく盆踊りの季節、

どである。

盆踊りで歌い継がれてきた
八尾市の「流し音頭」。宝
永年間に洪水被害の続いた
長瀬川の改修工事で歌われ
た、柏原市の「平音頭」な
どである。

昭和三十年代より大衆娛
楽の劇場などで歌い演じら
れるために、音頭や歌謡に
供はお開きの時間、急激に
人の波がひき、あとは踊り
巧者の大人の輪が大きく広
がる。

ここは河内。音頭の主流
はやはり「河内音頭」。十
四世紀末、室町時代に始ま
ったとか、そのころ、南河
内の常光寺（八尾市本町）

文・今村安和

にギターなどを加えテンポ
も早く、ヤングのリズム感
に合う「新河内音頭」であ
る。

まもなく盆踊りの季節、
時代の流れと共に音頭の流
れと踊りの振り付けに多少
の変化があつても、最も大
衆的な盆踊りが、ゆく夏を

惜しみながら各地域の踊り
頭をミックスし浪曲の節回
しをつけた上で、正調に
比べせりふも少なく、伴奏

好きしながら各地域の踊り
好者と巧者が集まり盛大に
催されることであろう。



暑さを忘れて、広がる盆踊りの輪